



QUANAH PARKER **(ca. 1845 – 23 de febrero de 1911)**

Nacido alrededor de 1845, el líder comanche Quanah Parker vivió dos vidas muy diferentes: La primera como un guerrero entre los indígenas de las llanuras de Texas y la segunda como un líder pragmático que buscaba un lugar para su comunidad en una América que cambiaba rápidamente.

El nacimiento de Parker fue el resultado directo del conflicto entre los indígenas y los colonos blancos. Su madre, Cynthia Parker, cuando era niña fue capturada por los comanches y después se casó con su padre, el jefe Peta Nocona.

En 1860, después de que los Texas Rangers asesinaran al padre de Parker, el joven Quanah se mudó al oeste, donde se unió a los comanches quahadas. Parker demostró ser un líder hábil, luchando con los quahadas contra la expansión de las colonias blancas.

Pero en 1875, luego de la incesante campaña del Río Rojo del ejército americano, Parker y los quahadas finalmente se rindieron y fueron reubicados a las tierras de las reservas en Oklahoma.

En su nueva vida, Parker rápidamente se estableció como un rancharo e inversionista exitoso. Los funcionarios del gobierno que una vez había enfrentado, pronto lo reconocieron como el líder de las tribus comanches restantes.

Parker apoyó a los indígenas jóvenes a aprender las formas de la cultura blanca, aunque él nunca las asimiló por completo. Siguió siendo miembro de la Iglesia Nativa-Americana y tuvo un total de siete esposas.

El respeto que se ganó es evidente en el pueblo de Quanah en el Panhandle de Texas. Allí, cerca al juzgado del condado de Hardeman, se encuentra un monumento al homónimo de la ciudad: Quanah Parker, el jefe de los comanches.